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Bericht des AStAs 
zur Sitzung des Studierendenparlamentes am 02.07.2024 

AStA report for the meeting of the student parliament at 02.07.2024 
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Mitglied Position Team 

Sarah Toepfer Sprecherin Vorsitz 

Raphael Martin Stellv. Sprecher Vorsitz 

Annika Ricke Finanzreferentin Finanzen und Fachschaften 

Denise Brüßermann Referentin Presse & Öffentlichkeitsarbeit 
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Carla Eschen Referentin Hochschulpolitik und Lehre 
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Please find the English version below! 

Vorsitz 

Änderungsvereinbarung Semesterticket 

Der VRR ist an uns mit der Bitte herangetreten, eine neuen Vertrag über das 
Deutschlandsemesterticket, welcher ab dem Wintersemester 2024/25 gültig sein soll, 
abzuschließen. Der neue Vertrag beinhaltet im Wesentlichen nur Änderungen bei den 
Zahlungsmodalitäten. Eine ausführliche Erläuterung sowie den zu beschließenden Vertrag findet ihr 
im zugehörigen Antrag, welcher bereits vom StuPa-Präsidium am 28. Juni verschickt wurde.  

Wahl des neuen Kanzlers 

Am Freitag, den 21. Juni, hat die Hochschulwahlversammlung einen neuen Kanzler für die TU 
Dortmund gewählt. Der Kanzler steht an der Spitze der Verwaltung und ist Mitglied des Rektorats. 
Die Hochschulwahlversammlung besteht aus den acht Mitgliedern des Hochschulrats (ein Gremium 
mit acht externen Personen) sowie den 27 Mitgliedern des Senats, darunter auch die fünf 
studentischen Senatsmitglieder. Dadurch waren wir Studierende auch an der Wahl beteiligt. Einziger 
von der Findungskommission vorgeschlagener Kandidat war Markus Neuhaus, der bisherige Leiter 
des Personaldezernats unserer Universität. Er wurde mit einer Mehrheit von 87 Prozent der 
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Stimmen im ersten Wahlgang gewählt. Weitere Informationen findet ihr auf der Homepage der TU 
Dortmund:  https://www.tu-dortmund.de/detail/markus-neuhaus-zum-kanzler-gewaehlt-43189/. 

Gespräch mit der Hochschulratsvorsitzenden 

Vor der Hochschulwahlversammlung haben wir uns mit der Vorsitzenden des Hochschulrates, Frau 
Prof. Weber, ausgetauscht. An dem Treffen haben auch einige der neugewählten studentischen 
Senatsmitglieder teilgenommen. Der Hochschulrat ist eine Art Aufsichtsgremium über die 
Universität. Frau Weber als Vorsitzende ist dienstrechtlich die Vorgesetze des Rektors und des 
Kanzlers. 

Der Austausch war sehr konstruktiv. Wir haben u.a. über die Einführung von Teilzeitstudiengängen, 
ein studentisches Prorektorat, die Verwendung der Qualitätsverbesserungsmittel und die aktuelle 
Situation an der Universität in Folge der Situation im Nahen Osten gesprochen.  

DAAD Mitgliederversammlung 

Raphael hat an der Mitgliederversammlung des Deutschen Akademischen Austauschdienstes 
(DAAD) in Berlin teilgenommen. Die Studierendenschaft der TU Dortmund ist Mitglied im DAAD. 
Diskutiert wurde u.a. über die Einführung von Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländer*innen in 
Bayern, die China-Strategie des DAAD sowie über die Gewinnung von Fachkräften durch 
entsprechende Programme an den Universitäten. Wahlen des Vorstandes standen nicht an. Es 
wurde außerdem eine Satzungsänderung beschlossen: Nach dieser steigt der jährliche 
Mitgliedsbeitrag für unsere Studierendenschaft von 50 auf 60 Euro. 

Sommerfest 

Beim Sommerfest der TU Dortmund hatte der AStA einen Stand direkt vor dem Eingang zum AStA. 
Wir haben Wasser mit Sirup verkauft. 

Tagesgeschäft und Organisation Übergabe 

Und ansonsten haben wir das Tagesgeschäft weitergeführt. Außerdem haben wir erste 
Vorbereitungen für eine reibungslose Übergabe an den zukünftigen AStA, der noch vom StuPa 
gewählt werden muss, geführt. 

 

Finanzen & Fachschaften 

Anschaffung neuer Möbel 

Dem StuPa-Beschlüssen entsprechend habe ich neue Tische für den Arbeitsraum, sowie neue 
Schreibtischstühle bestellt. Außerdem wurde ein Kallaxregal für die Referent*innen angeschafft, 
welches Platz für Arbeitsmaterial bieten soll. Die Tische und Stühle wurden auch bereits aufgebaut.  

Sonstiges 

Ich habe beim Fest der Kulturen mitgeholfen und das Tagesgeschäft bearbeitet. Die Fachschaft 
LogWings hat einen Antrag an den Verfügungsmitteltopf gestellt, welcher aktuell bearbeitet wird. 

https://www.tu-dortmund.de/detail/markus-neuhaus-zum-kanzler-gewaehlt-43189/
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Presse & Öffentlichkeit 

Arbeit auf unseren Plattformen 

Wir haben Änderungen in unseren AStA-Beratungen auf Instagram und der Website kommuniziert, 
Student:innen mit Problemen in den Instagram-DMs geholfen und Veranstaltungen geteilt (darunter 
v.a. das Fest der Kulturen).  

Sommerfest 

Wir haben beim AStA-Stand auf dem Sommerfest geholfen und auf Instagram einen Post zum 
Sommerfest in den Storys geteilt.  

Tagesgeschäft 

Wir haben allerlei Mails beantwortet, darunter etwa Presseanfragen von eldoradio*. 

eldoradio*-Mitgliederversammlung 

Wir haben an der eldoradio*-Mitgliederversammlung teilgenommen.  

Hochschulpolitik und Lehre 

Beratung 

Wir haben Studierende bei Fragen zu ihrem Studium oder bei Problemen mit Dozierenden beraten.  

Beratung Sachunterricht 

In Kooperation mit unserem Studienberater haben wir am letzten Donnerstag mehrere studierende 
bezüglich großer struktureller Probleme im Fach Sachunterricht beraten.  

LAT (Landes-Asten-Treffen) 

Wir haben auch in diesem Monat am LAT teilgenommen. 

Fest der Kulturen 

Wir haben beim Fest der Kulturen mitgeholfen. 

SK QSL (Ständige Kommission für Qualitätsentwicklung in Studium und Lehre) 

Wir haben an der SK QSL teilgenommen. 
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Soziales, Diversität und Internationales 

Fest der Kulturen  

Am 21.6. fand das Fest der Kulturen in der EF50 statt. Trotz anfänglicher Probleme durch das Fehlen 
der versprochenen Tische lief das Fest sehr gut und die Stimmung war gut. Insgesamt waren 
ungefähr 550 Personen da. Eine Wiederholung im Wintersemester ist geplant.  

Raum der Stille  

Darius nahm an einem weiteren Treffen für den kommenden Raum der Stille teil. Nach aktuellem 
Stand wurde Dezernat 6 mit der Neuausstattung des Raums beauftragt.  

Arbeitsraum AStA 

Bei der Neuausstattung des Büros wurde mitgeholfen beim Aufbau der neuen und der Abholung der 
alten Tische.  

Rücksprache mit der internationalen Beratung  

Aufgrund der aktuellen VISA-Probleme wird ein Besprechungstermin mit der Dortmunder 
Ausländerbehörde ausgemacht. 

Kultur 

Tagesgeschäft 

Dem Tagesgeschäft wurde in gewohnter Form von Mails, dem Buchungssystem und Diensten 
nachgegangen. 

Haus D 

Seit der konstituierenden Sitzung des StuPa wurde an drei Tagen in Haus D gearbeitet. Zunächst sind 
die Streicharbeiten vorangeschritten. Dann wurde bei einer Veranstaltung die Streicharbeit 
beschädigt und es musste zu Teilen neu begonnen werden. An dem dritten Arbeitstag wurden die 
Streicharbeiten fast abgeschlossen und es konnte ein großer Teil der Stühle (12 von 16) 
nachgebessert und sicher gemacht werden indem die Schrauben ausgetauscht und nachgezogen 
wurden. Weitere Planungen zur Renovation laufen. 

Veranstaltungen 

Das Kulturreferat hat in den vergangenen drei Wochen keine eigenen Veranstaltungen durchgeführt. 
Jedoch wurde bei der Durchführung und dem Abbau des IKC / Fest der Kulturen sowie bei der 
Durchführung des AStA Standes bei dem Sommerfest geholfen. Außerdem wurde in 
Zusammenarbeit mit dem Vorstand die Beschaffung der Materialen für das Sommerfest erledigt. 

Planung 

Die Übergabe des Kulturreferats an den neuen AStA wird vorbereitet und läuft. 
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Nachhaltigkeit und Mobilität 

Nachhaltigkeitswoche  

In der Woche vom 10.06-14.06 fand die Nachhaltigkeitswoche statt, diese verlief im Grunde ganz 
gut. Wir haben unsere Workshops begleitet und von den Teilnehmern gutes Feedback erhalten. In 
der Nachbesprechung für die Nachhaltigkeitswoche, sind wir allerdings zu dem Entschluss 
gekommen, für das nächste Jahr weniger Angebote zu organisieren oder einige auch zu bündeln. Da 
viele Veranstaltungen, durch wenige oder keine Anmeldungen abgesagt werden mussten. Dies soll 
das Programm überschaubarer machen und Dopplungen verhindern. Ebenso legen wir für das 
nächste Jahr nochmal mehr Wert auf die Bewerbung der Nachhaltigkeitswoche und wollen 
allgemein mehr Präsenz auf dem Campus zeigen. 

Sonstiges 

Für den AStA sollen neue Mehrwegbecher bedruckt und bestellt werden, dafür haben wir nach 
Anbietern recherchiert und bereits eine engere Auswahl getroffen. 
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Chair 

Amendment agreement for the semester ticket 

The VRR has approached us with a request to conclude a new contract for the Germany semester 
ticket, which is to be valid from the winter semester 2024/25. The new contract essentially only 
contains changes to the payment modalities. A detailed explanation and the contract to be approved 
can be found in the corresponding motion, which was sent out by the StuPa Presidium on 28 June.  

Election of the new chancellor 

On Friday 21 June, the University Election Assembly elected a new Chancellor for TU Dortmund 
University. The Chancellor heads the administration and is a member of the Rectorate. The 
University Electoral Assembly consists of the eight members of the University Council (a body of 
eight external persons) and the 27 members of the Senate, including the five student members of 
the Senate. As a result, we students were also involved in the election. The only candidate put 
forward by the selection committee was Markus Neuhaus, the previous head of our university's HR 
department. He was elected with a majority of 87 per cent of the votes in the first ballot. Further 
information can be found on the TU Dortmund University website: https://www.tu-
dortmund.de/detail/markus-neuhaus-zum-kanzler-gewaehlt-43189/. 

Interview with the Chair of the Hochschulrat 

Before the university election meeting, we met with the Chair of the Hochschulrat, Prof Weber. Some 
of the newly elected student senate members also took part in the meeting. The University Council 
is a kind of supervisory body for the university. As Chairwoman, Professor Weber is the superior of 
the Rector and the Chancellor in terms of employment law. 

The dialogue was very constructive. Among other things, we discussed the introduction of part-time 
study programmes, a student vice-rectorate, the use of quality improvement funds and the current 
situation at the university as a result of the situation in the Middle East.  

DAAD General Assembly 

Raphael took part in the general meeting of the German Academic Exchange Service (DAAD) in 
Berlin. The TU Dortmund University student body is a member of the DAAD. Discussions included 
the introduction of tuition fees for non-EU foreigners in Bavaria, the DAAD's China strategy and the 
recruitment of specialists through corresponding programmes at universities. There were no 
elections to the Executive Board. An amendment to the statutes was also approved: According to 
this, the annual membership fee for our student body will rise from 50 to 60 euros. 

Summer party 

The AStA had a stand directly in front of the entrance to the AStA at TU Dortmund University's 
summer festival. We sold water with syrup. 



8 

Day-to-day business and organisation handover 

Otherwise, we continued with our day-to-day business. We also made initial preparations for a 
smooth handover to the future AStA, which still has to be elected by the StuPa. 

Finance & student councils 

Purchase of new furniture 

In accordance with the StuPa resolutions, I have ordered new tables for the workroom and new desk 
chairs. In addition, a Kallax shelf was purchased for the speakers to provide space for work materials. 
The tables and chairs have already been set up. 

Miscellaneous 

I helped out at the Festival of Cultures and took care of the day-to-day business. The LogWings 
student council has submitted an application to the disposal fund, which is currently being 
processed. 

Public relations 

Work on our platforms 

We communicated changes in our AStA consultations on Instagram and the website, helped students 
with problems in the Instagram DMs and shared events (including the Festival of Cultures). 

Summer Festival 

We helped at the AStA stand at the summer festival and shared a post about the summer festival in 
the stories on Instagram. 

Daily business 

We answered all kinds of emails, including press inquiries from eldoradio*. 

eldoradio* general meeting 

We took part in the eldoradio* general meeting. 

Politics and Teaching Practices 

Counseling  

We have advised students with questions about their studies or problems with lecturers.  

Counseling in subject teaching  

In cooperation with our student advisor, we advised several students last Thursday on major 
structural problems in the subject of Sachunterricht.  
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LAT (Landes-Asten-Treffen)  

We also took part in the LAT this month.  

Festival of Cultures  

We helped at the Festival of Cultures.  

SK QSL (Standing Committee for Quality Development in Studies and Teaching)  

We took part in the SK QSL. 

Social Issues, Diversity and International Issues 

Festival of Cultures 

On June 21, the Festival of Cultures took place in the EF50. Despite initial problems due to the lack 
of the promised tables, the festival went very well and the atmosphere was good. There were around 
550 people in total. A repeat event is planned for the winter semester. 

Room of silence 

Darius took part in another meeting for the upcoming Room of Silence. According to the current 
status, Department 6 has been commissioned to redecorate the room. 

AStA workroom 

Help was provided with setting up the new tables and collecting the old ones when the office was 
refurnished. 

Consultation with the international advisory service 

Due to the current VISA problems, a meeting is arranged with the Dortmund Immigration Office. 

Culture and entertainment 

Day-to-day business 

Day-to-day business was carried out in the usual form of emails, the booking system and services. 

House D 

Since the constituent meeting of the StuPa, work has been carried out in House D on three days. 
Firstly, the painting work has progressed. Then the painting work was damaged during an event and 
parts of it had to be restarted. On the third working day, the painting work was almost completed 
and a large number of the chairs (12 out of 16) were repaired and made safe by replacing and 
retightening the screws. Further plans for the renovation are underway. 

Events 

The Cultural Department has not organised any events of its own in the past three weeks. However, 
it did help with the organisation and dismantling of the IKC / Festival of Cultures and the AStA stand 
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at the summer festival. In addition, the purchase of materials for the summer festival was organised 
in cooperation with the Board. 

Planning 

The handover of the cultural department to the new AStA is being prepared and is underway. 

Sustainability and mobility 

Sustainability week 

The Sustainability Week took place in the week from 10.06-14.06 and went quite well. We 
accompanied our workshops and received good feedback from the participants. In the debriefing 
for the Sustainability Week, however, we came to the decision to organize fewer events next year or 
to bundle some of them. As many events had to be canceled due to few or no registrations. This 
should make the program more manageable and prevent duplication. We are also placing more 
emphasis on promoting the Sustainability Week next year and generally want to show more 
presence on campus. 

Other matters  

New reusable cups are to be printed and ordered for the AStA, for which we have researched 
suppliers and have already made a shortlist. 


